

CONGRESISTA LUZ MILAGROS CAYGUARAY INTEGRA REUNIÓN DE LA BANCADA DEL FREPAP CON EL PREMIER PEDRO CATERIANO, EN LA QUE PLANTEA PROPUESTAS Y NECESIDADES URGENTES PARA LA AMAZONIA Y EL PAÍS

El día de hoy, lunes 20 de julio del 2020, la Congresista de la República Luz Milagros Cayguaray, se reunió junto a su Bancada Frepap con el Premier Pedro Cateriano Bellido. La finalidad de esta reunión pactada a las 9 de la mañana, es establecer un diálogo político y como Bancada FREPAP exponer las necesidades urgentes que tiene nuestro país y las propuestas que plantea la Bancada del Frepap y sus integrantes para su solución.

La Congresista Luz Milagros Cayguaray expuso la profunda preocupación de su bancada por las comunidades indígenas, ya que con la llegada del covid-19, sus carencias se han visto más expuestas. Los pueblos originarios, quienes ya venían padeciendo de enfermedades como el dengue y la malaria estarían completamente desprotegidos. Menciono que las acciones que se venían coordinando desde su despacho y sus reiterados pedidos al Ministerio de Cultura e Inclusión Social para acelerar el apoyo, no fueron escuchados de manera oportuna, pues pasaron más de cien días para que fueran atendidos y de forma esporádica. Es por ello que la Congresista solicitó reforzar la estrategia en las regiones amazónicas y en particular en las Comunidades Nativas, “Se necesita establecer puentes aéreos permanentes no solo brigadas de Minsa y Essalud que se turnen para que lleguen por lo menos cada 10 días a dar seguimiento, sino personal médico permanente en las zonas de frontera, llevar medicina, EPP, atender enfermos COVID19 y que haya disponibilidad de traslados de pacientes graves a hospitales COVID en las capitales de provincia o departamento”, sostuvo.

Por otra parte, también hizo mención de la reactivación económica para las zonas fronterizas, reforzando la importancia para las comunidades nativas, ya que no solo se ve afectada su salud, la emergencia sanitaria está generando crisis en la economía local. Las zonas fronterizas que antes comercializaban con Colombia, Ecuador, Brasil no pueden abastecerse ni hacer comercio por el cierre de fronteras. La Congresista Cayguaray, indico que se debe aprobar **un Plan para Reactivar la Economía Fronteriza, especialmente en Loreto**, “Se debe crear en concreto un fondo para que las comunidades y centros poblados de los distritos fronterizos puedan reactivar sus negocios y actividades como la agrícola. Los agricultores y las comunidades nativas podrían tener acceso a dicho fondo y así afrontar el hambre y generarse ingresos”.

La educación fue un punto importante dentro de la reunión. La pandemia ha traído consigo enormes dificultades para la educación en Loreto, pues la región cuenta con zonas rurales en las que nos se cuenta con electrificación e internet y si tienen los servicios sufren cortes o la señal es pésima, lo que ocasiona que los niños y adolescentes no puedan seguir las clases de Aprendo en Casa que son impartidas por el Gobierno, lo que los perjudica gravemente, pues pueden perder el año escolar. La congresista Cayguaray considero que el programa no ha sido efectivo, y mucho menos pensado en las zonas más pobres, y debido a esto, muchas localidades han utilizado sus tambos donde si hay luz o internet y mediante altoparlantes han podido difundir las clases; sin embargo, en Loreto de los 48 tambos con los que cuenta solo funcionan 32 y de estos solo 18 han estado dando ese servicio en el estado de emergencia. Además, hay localidades donde éstos no existen. Ante esta situación por el covid-19, la Congresista considero que tampoco es una alternativa tener clases presenciales, porque por lo menos en Loreto, la pandemia se ha trasladado de la zona urbana a la rural.

La Congresista Cayguaray también expuso el problema de las universidades en Loreto. En este momento solamente hay dos universidades licenciadas en Loreto, ambas públicas, con todas las limitaciones de presupuesto, infraestructura y oferta educativa. Actualmente las 3 universidades privadas que existían se les negó el licenciamiento generando que estudiantes que cursaban carreras tengan que pedir traslado y mudarse a otras regiones porque las públicas no cuentan con esas carreras, no hay suficientes vacantes, “El MINEDU ha ofrecido incrementar el presupuesto de las dos universidades públicas e incrementar vacantes y carreras, pero como Bancada vemos esto con mucha preocupación porque en la actualidad según cifras publicadas por el Fondo de Poblaciones de las Naciones Unidas la población joven de Loreto llega a 277, 448 jóvenes aproximadamente y al 2025 serían 296, 113 jóvenes. Del total de jóvenes, aproximadamente 190, 302 están en área urbana y 86, 206 están en áreas rurales. De esta población a penas el 10% tiene acceso a la educación universitaria y ahora con solo dos universidades nacionales, la brecha se ampliaría y las limitaciones de acceso a la universidad sería mayor”, indicó.

La Congresista Luz Milagros Cayguaray y la Bancada del Frepap, presentaron las propuestas nacionales para el agro, para la reactivación económica considerando los pequeños y medianos empresarios y los informales, así como también la atención prioritaria a la población en pobreza y pobreza extrema; y respecto a estos puntos es que esperan un cambio positivo de este nuevo gabinete, que serán evaluados de cara a la investidura del nuevo gabinete.